

# Agricultores de Malleco y Alcaldes de La Araucanía quieren reunirse con Boric

*Esperan poder sostener un encuentro para discutir diferentes tópicos de importancia para estas organizaciones.*

**Neimar Claret Andrade**



**Alcalde Gastón Mella**

Este martes 20 de agosto, el presidente de la República, Gabriel Boric Font tiene prevista una visita a la región de La Araucanía que se extenderá hasta el jueves 22 de agosto y tanto la Asociación de Agricultores de Malleco como la Asociación de Municipalidades de la región de La Araucanía (AMRA) esperan lograr una reunión con el Primer Mandatario para discutir diversos temas.

A propósito de la visita presidencial, el presidente de la Asociación de Agricultores de Malleco, Sebastián Naveillan, emplazó a Boric a que "se junte con el sector privado, con los gremios agrícolas, en especial de la provincia de Malleco;

es sumamente importante poder conversar y proyectar el verano, ver cómo se va a implementar el Plan de Seguridad Agroalimentaria para la temporada de cosecha de granos, como también el plan de incendios".

Asimismo, Naveillan llamó al Primer Mandatario a "ver los proyectos que tenemos en cartera como gremio y ver la posibilidad de financiarlos, en particular la iniciativa de prevención de focos de incendios forestales mediante el uso de drones, que se realizó de manera piloto en la última temporada de cosecha y que permitió reducir, de manera considerable, los incendios en sectores rurales de Malleco, pero que

hoy no tiene financiamiento".

"Es importante —recalcó— conversar con el Presidente sobre cómo proyectamos un 2025 en la agricultura de la Región, que es la que provee de alimentos a todo el resto del país, pero también es de suma importancia cómo proyectamos el futuro de la provincia".

## Eventos eléctricos

Por su parte, el presidente de la AMRA, el alcalde de Los Sauces, Gastón Mella, manifestó que en una reunión con Gabriel Boric abordaría temas importantes como "la falta de suministro de electricidad que tuvimos a contar del 31 de julio; no nos olvidemos que fueron más de 3.500 clientes de las diferentes compañías de electricidad".

"Más que nada —aclaró— lo que queremos hacer, efectivamente, es conversar con el Presidente de la República y pedirle, en el fondo, si hay ayudas para la gente, no obstante que nosotros como municipios de la región de La Araucanía estamos trabajando con todos los asesores jurídicos

de nuestras municipalidades, en conjunto con Sernac, para hacer las presentaciones, las demandas que queremos hacer. Pero de todas maneras lo que nosotros necesitamos es una ayuda del gobierno, una ayuda especial".

En ese sentido recordó que "no nos olvidemos que este presidente de la AMRA solicitó también al Gobierno declarar zona de catástrofe, que era la única forma que teníamos de poder nosotros llegar con las ayudas tempranas, con las ayudas que la gente necesita".

De igual modo el alcalde Mella dijo que "queremos pedirle al Presidente que también, ojalá, pueda anunciar todas las obras, especialmente de obras públicas, de los anuncios que realizaron en las visitas anteriores y compromisos que no se cumplieron, especialmente lo que se refiere a caminos. No nos olvidemos que la red vial de La Araucanía es la más extensa de todo Chile, donde los caminos, especialmente los caminos comunales indígenas, están en total abandono del año 2019".



**Sebastián Naveillan**

El Jefe Comunal saucino detalló que espera pedirle al Jefe de Estado que impulse el proyecto presentado en el Congreso para iniciar el soterrado de los cables eléctricos, "que es la única forma que vamos a tener de solucionar este problema que se viene por el cambio climático. El otro año nos va a pasar lo mismo y vamos a estar en las mismas y peores condiciones. Las empresas eléctricas, en estas conversaciones que hemos sostenido, están dispuestas a hacer esta inversión, pero tiene que haber un cambio en la legislación que data del año 82".

Finalmente afirmó que no sabe si Boric tendrá tiempo de recibirlos. "Nosotros le hemos pedido una audiencia, que nos reciba aquí en la región, en Santiago, pero queremos hablar con el presidente como AMRA".